

SAINT-JULIEN-EN-GENEVOIS

CONFÉRENCE

Rencontre autour de la littérature savoyarde

La Salévienne présentait samedi au lycée M^{me} de Staël une conférence de Rémi Mogenet intitulée "le statut de la littérature savoyarde au sein de la République française".

Ce dynamique professeur de Lettres au style très théâtral a, en préambule, expliqué que c'est dans la bibliothèque de son grand-père qu'il avait découvert la littérature savoyarde d'autrefois.

Après avoir lu une bonne partie de ces livres, et notamment les œuvres de François de Sales et de Joseph de Maistre, il s'est étonné du fait que ces deux penseurs et écrivains d'importance, mais également d'autres auteurs savoyards intéressants (Eugène Dessaix, Xavier de Maistre, Jean-Pierre Veyrat...) soient aujourd'hui ignorés tant par les éditeurs parisiens que par les manuels scolaires.

Soucieux de faire partager au plus grand nombre ce trésor méconnu, il a carrément écrit au ministre de l'Éducation nationale pour sensibi-

liser la République à cet oubli malencontreux. Sa démarche n'a guère été couronnée de succès, tout comme les tentatives qu'il a faites auprès des éditeurs scolaires pour qu'ils publient de Maistre ou Frédéric Amiel.

Tout en créant avec son père une petite maison d'édition (les éditions Le Tour à Samoëns) qui a sorti de l'oubli deux auteurs savoyards, Jacques Replat et Guy Chatiliez, notre homme a poursuivi ses réflexions pour comprendre les raisons de cet ostracisme.

Après moult tentatives pour faire bouger les choses, Rémi Mogenet s'est dit que le problème avait peut-être son origine dans le fait que la France est ancrée depuis toujours dans une tradition gauloise profondément sociale, alors que l'esprit savoyard, peut-être à cause des montagnes qui limitaient à l'époque les déplacements, est nettement moins social et plus individualiste.

Rappelant que Joseph de Maistre a



Une conférence atypique avec Rémi Mogenet, un professeur de lettres qui voue une véritable passion à la littérature savoyarde.

fortement influencé un auteur de la trempe de Victor Hugo, Rémi Mogenet a conclu sa conférence en espérant qu'un jour une solution

serait trouvée pour faire une place aux écrivains savoyards dans le panthéon de la littérature française.

D.E. ■